

Science Slam Club Basel Tätigkeitsbericht 2023



Der Science Slam Club Basel ist seit 2013 ein anerkannter studentischer Verein der Universität Basel mit dem Ziel der Förderung der Wissenschaftskommunikation in Basel. Der Verein hat 2023 neue Mitglieder gewonnen und hat sich in Basel und in der Schweiz präsentiert und vernetzt. Der Verein hat Veranstaltungen selbständig organisiert und war an der Organisation von weiteren Veranstaltungen beteiligt:

- Science Slam Club Info-Event und Apéro, 15. Juni 2023, Kollegienhaus Universität Basel
- FameLab Halbfinale Basel, 3. Mai 2023, Verso Basel: Organisation zusammen mit GRACE
- «Sternstunden» im Gymnasium Oberwil BL, 6. Mai 2023: Vermittlung von zwei Slams
- Studienbeginnfeier der Universität Basel, 18. September 2023, Theater Basel: Vermittlung von zwei Slams
- FameLab Finale Schweiz, 18. September 2023, PROGR Bern: Unterstützung von Life Science Zurich bei der Durchführung
- 11. Science Slam Basel, 27. Oktober 2023, Kulturhuus Hübse, Basel

Der Science Slam Club hat 2023 zusammen mit dem Graduate Center der Universität Basel (GRACE) das FameLab Halbfinal Basel 2023 veranstaltet, bei dem Studierende und Forschende mit dreiminütigen Vorträgen gegeneinander angetreten sind. Die Veranstaltung fand seit 2019 zum ersten Mal wieder Live und mit Publikum statt, welches zahlreich erschien. Zudem hat der Verein das Schweizer FameLab Finale unterstützt, welches von Life Science Zurich organisiert wurde.

Der 11. Science Slam Basel am 27. Oktober 2023 war das Hauptevent des Jahres und fand zum ersten Mal im Kulturhuus Hübse in Kleinbasel statt. Rund 350 wissenschaftsinteressierte Zuschauerinnen und Zuschauer kamen in den ausverkauften Saal, bei dem sieben Slammerinnen und Slammer aus Basel, Zürich und Baden gegeneinander antraten. Gewonnen hat Michael Morari mit dem Slam «The arms of the octopus», Zweiter wurde Physiker Kunal Soni und Bioarchäologin Margaux Depaermentier wurde Dritte. Moderatorin des Abends war Amber Eve. Zudem waren Gast-Slammer Pascal Mäser vom Swiss TPH, Gastrednerin Aya Kachi von der Universität Basel, Musikerin Anita Dowden und Rapper Arbaço Jairus Teil des Rahmenprogramms. Zudem wurden wissenschaftliche Kurzfilme gezeigt, an denen Forschende der Universität Basel mitgewirkt haben. Das Roche Institute for Human Biology, INNLAB AG, das Swiss TPH, das Swiss Nanoscience Institute und GRACE haben den Science Slam 2023 finanziell unterstützt.

Der Science Slam Club hat ausserdem an der Veranstaltung «Sternstunden» des Gymnasiums Oberwil sowie an der Studienbeginnfeier der Universität Basel des Herbstsemesters 2023 je zwei Slams vermittelt und so zur Wissenschaftskommunikation beigetragen.

Der Science Slam Club Basel hat sich beim Infomarkt der Uni Basel für Erstsemester-Studierende am 18. September 2023 vorgestellt. Er ist aktiv auf Instagram, LinkedIn, Youtube und X und ist 2023 mit seiner Website auf Wordpress gewechselt und hat diese neu gestaltet.

Seit der Generalversammlung vom 6. Dezember 2022 ist neu Tim Keller Schatzmeister und Ehssan Amini Protokollführer und Vize-Präsident, Jana Tischer bleibt Präsidentin. Die Generalversammlung 2023 findet am 20. Dezember 2023, 18:30 Uhr im Sitzungszimmer 202 im Bernoullianum in Basel statt. Zurzeit (Stand Dezember 2023) sind 21 Personen Mitglieder des Vereins.